

えがお大東っ子 第48号

大東市のホームページでも「えがお大東っ子」をご覧ください。

<http://www.city.daito.lg.jp/kakukakaranoosirase/gakoukyoiku/kyouikukenkyu/egaodaitoukko/>

英検にチャレンジ ～Daito English Trial～



10月5日(土)に大東市立市民会館キラリエホール他各会場において「英検にチャレンジ～Daito English Trial～」として2019年度第2回実用英語技能検定を実施しました。

大東市立中学校の中学3年生の生徒が対象で、昨年度に引き続き、3級、準2級、2級の各級の条件を満たした計196名が受験をしました。

この「英検にチャレンジ～Daito English Trial～」は、生徒の英語学習への意欲向上と基礎的な学習内容の定着を図ることを目的として実施しており、今年で3回目です。

グローバル化が急速に進展するこれからの社会を生きていく子どもたちは、中学3年生の段階で英検3級程度の力をつけておくことが望ましいとされています。

中学校8校から集まった生徒たちは、それぞれの級で最後まで全力で取り組んでいました。

また、自分の通っている中学校等で、希望する級にチャレンジした生徒もたくさんいました。

これからも英語学習への意欲を持ち続け、将来英語を使って活躍できることを願っています。

英語教育の取り組み ～AET(英語指導助手)の活用

中学校では「聞く」「話す」「読む」「書く」の4つの力をバランスよく習得することや学んだ表現を活用する力の育成をめざし、生徒が英語を使って自分の考えや意見を伝え合う授業を進めています。また、小学校でも積極的に英語を使う素地を育む授業づくりをめざし、子どもたちが英語を使ってコミュニケーションをとる活動を行っています。

そういったコミュニケーション活動を中心とした授業の支援を行っているのが、英語指導助手であるAET(Assistant English Teacher)です。大東市では、各中学校に1人ずつAETが勤務しており、中学校の授業の他、近隣の小学校や幼稚園での活動もサポートしています。

授業では英語科教員と英語で会話する場面を見せることで、生徒が英語を使って話す活動のモデルとなっています。また、生徒が外国の文化に触れることができるのもAETを活用する効果の一つです。

先日は小学校教員向けに「外国語活動 Activity 学習会」を開催し、各AETが講師として、授業で行うアクティビティの紹介を行いました。実際に体を動かして、楽しみながらアクティビティの方法を学ぶ学習会となりました。

このように、AETはこれからの英語教育で大きな役割を担っています。子どもたちが学校でAETを見かけたときは、積極的に英語を使って話しかけてほしいと思います。



「赤ずきん」の仮装で、カナダでのハロウィン行事について説明をしている様子



“Hands in the air!(両手を上にあげましょう!)” たくさんの表現を学びました。

大東市小中学生弁論大会 「心をことばに～伝えたい気持ち～」

令和元年11月8日、サーティホールにて第14回大東市小中学生弁論大会を開催しました。

「弁論の部」では、小学生1,063名、中学生2,438名の予選応募者の中から選ばれた10名の小中学生が、将来の夢や家族や友だちとの関わり、社会の出来事の中で心を感じたことなどを素直に熱く語りました。

また、各小学校の5年生から1名、計12名の代表者による「1分間スピーチの部」、各小学校の4年生から1名、計12名の代表者による「作文展示の部」も実施し、それぞれが自分の学校の特徴や自慢できることを元気に紹介しました。

◎「弁論の部」本選出場者（敬称略）



【小学校6年生】

濱田奏太
立花彩音
峯大輝
松本凜花
岡崎梨紗



【中学生】

余田陽菜
米塚聖乃
田中柚衣
羽生田美優
末谷愛

◎「1分間スピーチの部」出場者（敬称略）



【小学校5年生】

和田悠輝、岡田愛未、
中田真梨菜、朴建禹、
松岡睦実、泉谷歩佳、
三田幸輝、安田陽菜乃、
中亜由美、稲澤桃珂、
竹内美那、青木そら

◎「作文展示の部」出場者（敬称略）

【小学校4年生】

森重遥也、榎本真子、井本紗愛、
植田健介、加藤珊瑚、渋谷凌史、
塩田蓮、瀬島萌雛、山崎柚菜、
東田絢香、丹下純、川本敦希



今回から作文展示の部を開催しました。
さすが、各校の代表者！
素晴らしい作文ばかりでした！！

第64回大東市民文化祭

～大東市立幼稚園音楽発表会～

令和元年11月1日（金）、サーティホールで開催された大東市民文化祭で、北条幼稚園と諸福幼稚園の音楽発表会が行われました。来賓紹介時の元気よくあいさつを返す微笑ましい姿とともに、頑張って覚えたたくさんの曲を一生懸命発表する姿が印象的でした。

北条幼稚園『わたしのきもち あなたにとどけ』、諸福幼稚園『つながれこころ！ひろがれえがお！』と各園のテーマに沿って、さまざまな工夫を凝らした歌や合奏でした。



地域ファミリースポーツ 南郷ブロック大会

この大会は、年齢や運動能力に関係なく、誰もが気軽に参加できる大会で、大東市スポーツ推進委員が開催しています。

今回は氷上で行うカーリングの床版であるカローリングを実施し、ストーンの代わりにプラスチック製のジェットローラーを使い、9m先の的をめがけ交互に投じ、得点を競います。

また、ボールdeビンゴは、本市スポーツ推進委員が考案したニュースポーツで、6m先のビンゴ盤の穴をめがけてボールを転がし、縦・横・斜めのビンゴの完成をめざします。ルールは簡単で、どちらも気軽に楽しくできるスポーツとなっています。ご家族やご友人を誘ってのご参加をお待ちしております。



- 日時：令和元年12月8日（日）
午前9時30分から開始
- 場所：大東市立諸福小学校体育館
- 種目：カローリング、ボールdeビンゴ
- 持ち物：体育館シューズ
※水分補給は各自でお願いします。
- 参加費：無料

担当課：スポーツ振興課

地域ファミリースポーツ 四条ブロック大会

この大会も、年齢や運動能力に関係なく、誰もが気軽に参加できる大会で、大東市スポーツ推進委員が開催しています。

今回の種目のキンボールは、ピンク・グレー・ブラックの3チームが、コート内で直径122cmの巨大ボールを使い、サーブやレシーブを繰り返しながら得点を競います。

また、ボールdeビンゴは、上記の南郷ブロック大会と同じく、本市スポーツ推進委員が考案したニュースポーツで、6m先のビンゴ盤の穴をめがけて、ボールを転がし、縦・横・斜めのビンゴの完成をめざします。ルールは簡単で、どちらも気軽に楽しくできるスポーツとなっています。ご家族やご友人を誘ってのご参加をお待ちしております。また、グラウンドでは、ゲートボール連盟による講習会も行いますので、そちらのご参加もお願いします。



- 日時：令和2年1月26日（日）
午前9時30分から開始
- 場所：北条体育館（北条コミュニティセンター）
- 種目：キンボール、ボールdeビンゴ
- 持ち物：体育館シューズ
※水分補給は各自でお願いします。
- 参加費：無料

担当課：スポーツ振興課

☆ 子育て講演会を開催します！

申込不要
入場無料

「十人十色のコミュニケーション」～地域で支える！みんなで育てる～

保護者が子育ての悩みや不安を抱えて地域で孤立せず、家庭で安心して子育てや教育ができるよう、家庭教育の充実に向けた活動として、子育て講演会を開催します。奮ってご参加ください。



- とき 令和元年12月14日（土）午前10時30分～11時30分
- ところ 市民会館2階キラリエホール
- 講師 ジェフ・バーグランド 氏
- 対象 子育て中の保護者、子どもに関わる方その他関心のある方
- 一時保育 6ヶ月～ 先着20名 12月6日までに申込要
- 手話通訳 12月6日までに申込要
- 共催 大東市教育委員会、大東市PTA協議会



※心配ごと・困ったこと、どんなことでもお気軽にご相談ください。

大東市教育委員会 家庭教育支援グループへ TEL:072-800-7760(直通)

昭和の記憶を語り合う 大東市立歴史民俗資料館 令和元年度冬季展覧会 「ちょっとむかしの暮らし」展

家族のなかで語り伝えられている「昭和」はありますか。教科書では、わずか数ページで一つの転換期を紹介しますが、昭和という年号で区切られた64年の間には、さまざまな家族のできごと、人の営みの変化がありました。本展では、人びとの暮らしの道具を紹介することで、昭和という時代の変化を見ていきます。そのなかには、茶碗やお箸といった変わらない道具もあれば、電話のように変化の激しい道具もあります。朝、湯たんぼの湯で顔を洗い、洗濯には日向で温めた日向水を利用するなど、「昭和の記憶」があるはずです。

会場には、家事や暖をとるための道具など、教科書でも紹介する道具を多数展示してあります。本展が、来館されたそれぞれの家族の「昭和の記憶」を呼び起こし、語り合う機会になれば幸いです。

2月16日（日）には、子ども対象の体験プログラムを無料で多数楽しめる「れきみんカーニバル」を開催します。みなさまのご来場をお待ちしています。



写真1 居間と台所を再現した展示室



写真2 過去の「れきみんカーニバル」の様子